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Edito du Maire 

Il fait bon vivre sur notre commune, j’en tiens pour preuve les témoignages des 

nouveaux résidents (et les regrets de ceux qui doivent repartir). Les festivités qui 

approchent le prouveront une nouvelle fois. Venez nombreux les 6 et 7 juillet à St-

Martial mais aussi le 30 juillet Halte P. Bodin (Concert) et le 4 août au stade de 

foot (Cinéma en plein air). Je sais que je peux compter sur vous pour preuve votre 

participation aux activités de notre dernière association avec trente à soixante 

randonneurs, une vingtaine de joueurs le jeudi et de belles assistances pour les 

animations (conteur, chorales, etc.) 

2024 devrait voir enfin se concrétiser deux projets avec la vente du terrain à la 

Zone Artisanale et l’achat de l’ancienne école privée de Tauriac.  

       Des travaux sur l’ancienne RN88 (passage au gabarit départemental et reprise 

de la chaussée) vont être réalisés cet été et nous en profiterons pour améliorer la sécurité dans la traversée de 

St-Martial (suppression des ilots). 

Les élus de proximité que nous sommes sont fiers de partager le dynamisme de notre commune et 

heureux de travailler avec vous pour y contribuer. 

Encore un Bulletin Municipal riche et complet. Je sais que vous l’appréciez et nous nous prenons 

plaisir à le rédiger. 

Bonne lecture et un bel été à toutes et tous. 

 

                                                                       Jean-Luc Tarroux                                                                  

                                                                     

Informations de la Communauté de Communes du Pays Ségali 

Actualités Hôtel du Viaduc / Etude ALPA Conseil  

 

Le cabinet conseil mandaté par l’ANCT (Agence Nationale de 

Cohésion des Territoires) a rendu son rapport final en février et l’a 

présenté aux Maires de PSC le 21 mai. 

Cette étude a permis d’abandonner certaines pistes (hôtellerie) et de mettre en lumière ce qui pourrait 

fonctionner (espace restauration, espace interprétation, etc.) Un extrait du document est présenté ci-après. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Vue de ce qui pourrait être réalisé au rez-de-chaussée de l’établissement. 

 



 

ZAEnR*-  AMI 

 

Toutes les communes aveyronnaises ont été sollicitées pour 

répondre à différentes questions sur les énergies 

renouvelables. Avons-nous des zones identifiables à 

proposer, quelles énergies souhaitons-nous voir arriver sur 

nos communes (photovoltaïque (au sol, en ombrière, en 

toiture), éolien, biogaz, géothermie, hydroélectricité, etc.). 

Le CR succinct des réponses est dans la carte jointe. 

 

Pour Tauriac de Naucelle, seul le photovoltaïque en toiture 

a été retenu. La zone repérée par les services de l’Etat 

(délaissé de la RN88) a fait l’objet d’un refus (Délibération 

DE_2024_001 du 7 février 2024) 

 

Pour ce qui concerne l’appel à projet (Appel à Manifestation 

d’Intérêt) de PSC sur le photovoltaïque en toiture, la 

commune s’y est inscrite pour la Salle des Fêtes. Réponse et 

choix des installations retenues (plus de 30 en étude) dans 

l’été 2024 (Délibération DE_2024_002 du 7 février 2024). 

 

(*)ZAEnR : Zone d’Accélération d’Energies Renouvelables 

 

 

 

Travaux Halte Paul Bodin (Aire de Vision) 
 

 

 

 

Les travaux avancent et devraient permettre de 

profiter de l’Aire de Vision cet été. Le muret 

est terminé reste l’en gazonnage, la plantation 

d’arbres et la mise en place de 2 tables de 

pique-nique. 

 

 

Un vieux marronnier (malade) n’a pas résisté aux travaux d’aménagement. 

   

Bilan 2023 

Retour succinct sur nos principales actions menées en 2023:  

- Bulletins Municipaux n°7, hors série et n°8 distribués en juillet, septembre et décembre, 

- Rénovation du toit du presbytère de Saint-Martial (Phase 2), 

- Formation aux gestes de premiers secours, 

- Remplacement pouzzolane dans le filtre de la station d’épuration de Pomeyrols, 

- Ajout d’une bâche sur le bac à sable de l’école, 

- Ajout d’un garde-fou église de St-Martial, 

- Pose de 2 mâts pour l’éclairage solaire carrefour du Peyronnenq et carrefour de La Martinie, 

- Rénovation des vitraux de l’Eglise de Tauriac, 

- Fin de rénovation de l’appartement n°4 à St-Martial, 

- Pose de bacs pour le « fleurissement » dans les trois bourgs. 

- Rénovation conséquente de l’appartement n°2 du presbytère de St-Martial. 



 

Budget 2024 

Dépenses de fonctionnement 

Budget prév.2023 Réalisé 2023 Budget prév. 2024 

601 322,11€ 198 848,21€ 681 843,62€ 

 

Recettes de fonctionnement 

Budget prév.2023 Réalisé 2023 Budget prév. 2024 

601 322,11€ 181 523,00€ 681 843,62€ 

 

Dépenses d’investissement 

Budget prév.2023 Réalisé 2023 Budget prév. 2024 

492,480,12€ 76,648,30€ 454 014.12€ 
 

Recettes d’investissement 

Budget prév.2023 Réalisé 2023 Budget prév. 2024 

492,480,12€ 183,123,46€ 454,014,12€ 

→ Information « taxes » 

 

Taxe foncière 2023 2024 

Propriété Bâtie / Taux 2023 28,82% 28,82% 

Propriété Non Bâtie / Taux 2023 55,64% 55,64% 

Taxe d’habitation 4,53% 4,53% 

→ Information « dotations de l’Etat » 

 

 2023 2024 

D.G.F. commune/ Dotation 

forfaitaire 
97 979,00€ 98 559,00€ 

Dotation Elu Local 4 762,00€ 4 815,00€ 

Dotation de Solidarité Rurale 

‘péréquation’ 
31 142,00€ 34 635,00€ 

Dotation de Solidarité Rurale 

‘cible’ 
--- 55 512,00€ 

 

→ Information « subventions aux associations » 

 
 

 

Une subvention exceptionnelle pourra être versée à la MFR de Naucelle pour un projet pédagogique 

(Ouverture d’un sentier de randonnée). 

 

ADMR  1305,50€ 
APE ST-MARTIAL 1000€ 
COMITE D’ANIMATION   500€ 
MAISON FAMILIALE ET RURALE 200€ 
LES AMIS DE LA FONTANELLE 200€ 
LES BOUT’ENTRAIN 150€ 
LES BOULES D’ARGENT 150€ 
LA SAINT HUBERT 150€ 
LA DIANE DU VIAUR 150€ 

Bilan des subventions 2024 :  3805,50€ 



 

Projet UNESCO 

 

Réunion Unesco / COPIL N°11 (25 avril à Saint-Martial) 

- Bilan des actions réalisées en 2023,  

- Visio avec B. Lemoine (Expert Français pour le dossier Unesco) : le Comité 

scientifique va se réunir prochainement. 

Actions 2024 :  

- Visite du Ministère de la Culture les 2 et 3 juillet : le 2 dans le Cantal pour le Viaduc de Garabit et le 3 juillet 

entre Aveyron et Tarn pour le Viaduc du Viaur, 

- Journée Gustave Eiffel le 21 septembre à St-Flour. 

→ Congrès 2024 : se tiendra soit au Portugal, soit à St-Flour (pour le 140ème anniversaire du Viaduc de 

Garabit). Décision imminente. 

Dernière minute : Nous sommes invités à Solingen (Allemagne) pour fêter l’inscription sur la liste indicative 

allemande le week-end du 8 au 10 novembre. 

 
 

Les infos de nos associations 

Comedia Novacella  

L’association « Comedia Novacella » a la 

bougeotte. Après la dernière représentation à 

Tayac avec la pièce « Le bel Cantou », certains 

comédiens ont émis le souhait de se retirer, des 

nouveaux sont venus ou revenus pour reformer un groupe de 

joyeux lurons. Une création est en cours, la préparation nous 

laisse prédire des moments étonnants et détonants. Nous vous la 

présenterons en fin d’année. Cher public, merci de nous 

accompagner et de nous soutenir.  

A bientôt. 
 

Valorisation du Viaduc du Viaur. 

L’association, créée en 2016, est maintenant bien connue sur notre territoire. Ses bénévoles œuvrent tout au 

long de l’année pour animer des expositions à chaque extrémité du viaduc, parler du viaduc et de son créateur 

Paul Bodin. 

A l’occasion des Journées du Patrimoine de 2023, une exposition qui représente les moments festifs familiaux 

et autres a été affichée sur la terrasse de l’ancien hôtel Anglès, et depuis, circule dans différents villages autour 

de Tauriac. 

Les mêmes panneaux, côté Tanus, font aussi l’objet d’un affichage dans la salle de la mairie. 

Tout récemment, une expo de photos anciennes de la construction du viaduc du Viaur mais aussi celui du 

Faux-Namti en Chine, a été réalisée aux Archives Départementales du Tarn durant les mois d’avril et mai. 

Pour cet été, les samedis et dimanches, en juillet et août une permanence sera tenue sur l’aire de la Halte Paul 

Bodin, pour vendre livres, vin et autres produits dérivés de l’association aux visiteurs, randonneurs et autres, 

et répondre aux questions relatives à l’ouvrage. 

A venir le 12 septembre, toujours à la Halte Paul Bodin, nous accueillerons le rallye des six ponts dans le 

cadre du projet Unesco. 

Prochainement, lors des journées du Patrimoine, la thématique « Patrimoine des itinéraires, des réseaux et des 

connexions et patrimoine maritime » nous laissera une fenêtre pour évoquer le chemin de fer. 

Les deux communautés de communes, en collaboration avec l’association Oreilles en balade, ont installé sur 

les trois sites, des totems avec QR Code permettant de se documenter, et redécouvrir des histoires racontées 

par des gens du terroir et les enfants des écoles. 

Essayez et découvrez, avec votre portable. 
 



 

APE : Projets réalisés et à venir.  

Les parents d’élèves n’ont pas chômé !  

Début février nous avons proposé aux habitants un concours de 

belote. Certains participants nous ont dit : ça faisait bien 

longtemps qu’il n’y avait pas eu de concours sur la commune ! 

D’autres nous ont glissé leur envie de se retrouver autour d’une 

soupe au fromage. Nous avons pris note de cette demande. 

 

Début mars nous avons organisé 

notre traditionnel quine qui a eu un 

franc succès ! Nous remercions 

tous les participants et tous les donateurs. La salle était bien 

pleine ! Beaucoup de gâteaux à la broche cette année ont été 

confectionné par les parents ! C’est un lot qui plait toujours 

beaucoup ! 

 

Tenant compte des remarques du mois de Février sitôt le 

quine terminé nous voilà lancé dans la préparation de la soupe au fromage ! 

Malgré une date un peu tardive pour déguster ce plat nous avons quand même reçu un peu plus de 110 

gourmands ! 

Les élèves de Saint Martial, dont le nombre augmente un petit peu chaque année, ont pu ainsi faire de 

nombreuses sorties ! 

Porteur de projet, l’Ape a monté un dossier auprès de la caisse locale du crédit 

agricole de Naucelle afin de financer l’achat de 5 ordinateurs. La mairie de 

Tauriac de Naucelle participe également elle aussi à cet achat. 

Nous remercions nos deux financeurs qui vont permettre aux enfants de 

pouvoir travailler par petits groupes de niveau en autonomie. 
 

Les projets ne manquent pas à l’école de Saint-Martial en cette fin d’année scolaire … 
 

Les élèves de la classe des grands ont participé à une rencontre sur le thème des jeux olympiques à Naucelle 

avec les écoles du secteur : Quins, Camjac, Sauveterre-de-Rouergue et Naucelle. Ce fut l’occasion de se 

retrouver, de rencontrer d’autres personnes et de tester quelques activités sportives : course de relai, hockey, 

cécifoot, jeux de lutte … 

Les enfants sont allés à Rodez pour participer à des ateliers pédagogiques aux Archives Départementales. Les 

maternelles ont travaillé sur la reconstitution d’un paysage urbain à l’aide de tampons et les grands ont 

reconstitué l’histoire d’une famille de Muret-

le-Château. Le travail mené précédemment en 

classe leur a permis d’avoir une première 

approche de la généalogie. L’après-midi, les 

élèves ont visité la caserne des pompiers de 

Naucelle. Ils ont pu voir les installations, le 

matériel, les véhicules et c’est avec un 

immense plaisir qu’ils ont pu enfiler une tenue 

de pompier et monter dans les camions. Ce 

projet était un prolongement des 

apprentissages menés à l’école puisque les 

enfants ont travaillé sur les gestes de premiers 

secours.  

 

Le mardi 28 mai, les gendarmes de Naucelle sont venus à l’école pour que les enfants de la classe des grands 

puissent passer leur permis piéton. Ce dispositif a pour objectif d’apporter aux enfants des connaissances de 

base leur permettant de se déplacer en sécurité dans l’espace public.  



 

Au mois de juin, les GS-CP-CE1 et CE2 iront à la piscine de Naucelle pour participer à une classe bleue dans 

le cadre de la lutte contre les noyades. Ils participeront à 4 journées au cours desquelles ils seront accompagnés 

de leur enseignante et d’un maître-nageur pour mieux appréhender le milieu aquatique.  

Pour clôturer l’année, les enfants se rendront à Micropolis, la cité des insectes, où ils visiteront les locaux pour 

découvrir toutes les petites bêtes de nos jardins et où ils participeront à des ateliers pédagogiques sur les 

phasmes.  

Le spectacle de fin d’année aura lieu le mardi 2 juillet 2024. Il sera organisé à la salle des fêtes de Saint-

Martial. 
 

Tous ces projets voient le jour grâce aux bénévoles de l’Association des Parents d’Elèves que l’équipe 

enseignante remercie.  

 

Comité d’animations 

Retour d’Assemblée Générale :  

 

L’Assemblée Générale du Comité s’est tenue le Vendredi 10 mai. A l’ordre du 

jour, réélection du bureau et planification des animations pour l’année.  

Le bureau compte cette année encore 6 membres, dont 2 nouvelles recrues et se 

compose comme suit :  

 

- Président : Thomas BARRÈS / Présidente adjointe : Emma BESSIERE   

- Trésorier : Dorian LACROIX / Trésorière adjointe : Léa ALOUSQUE  

- Secrétaire : Elodie BORIES / Secrétaire adjointe : Morgane DEGARA 

 

Après les votes, les différentes animations annuelles ont été abordées. Le Comité 

prévoit de reconduire en 2024 au moins trois événements : le Feu de la Saint-Jean, la fête votive à Saint-

Martial et la grillée des châtaignes. 

 

Tournée des Classards : 

 

Cette année, la classe se compose de 3 personnes et est entièrement féminine : Camille Bories, Sarah Corre 

et Léa Alousque.  

Dès le week-end du 2 juin, ils parcourront la Commune pour venir à votre rencontre et vous annoncer 

l’arrivée prochaine de la fête. 

Leur parcours sera à suivre sur l’application Panneau Pocket.  

 

Feu de la Saint-Jean  

 

Le samedi 22 juin 2024 aura lieu le Feu de la Saint-Jean. Le Comité a 

donc le plaisir de vous inviter à son premier rassemblement de l’année. Le 

rendez-vous est donné à 19h00 à la salle de la Baraque Saint-Jean. Des 

tables et un barbecue seront à votre disposition, alors n’oubliez pas 

d’apporter votre pique-nique afin de partager un moment convivial et de 

rencontre avec les personnes présentes. 

Nous prévoyons le vin blanc, la fouace et le bucher.  

 

 

 



 

Fête votive à Saint-Martial 

 

La fête à Saint-Martial revient après une édition réussie. Le samedi 6 et le dimanche 7 juillet 2024, le village 

sera donc en fête et vous pourrez profiter de divers repas et animations.  

Tout débutera samedi après-midi à 15h00, avec le tournoi de foot à 5 sur le terrain de tennis de la Commune. 

Pour participer au tournoi, merci de vous inscrire auprès de Rémy DEPLACE au 06.32.02.22.80. En plus du 

tournoi, une diversité de jeux sera à disposition des spectateurs et des joueurs comprenant le Molkky, le 

SpikeBall et des jeux gonflables (pour les enfants).  

Pour lancer pleinement les festivités, le groupe Tchoutchoucats animera le début de la soirée à partir de 

20h30 et sera suivi par la disco-mobile TIFF Music qui enflammera la piste de danse jusqu’à 3h00 du matin. 

Pendant la soirée, un service de restauration rapide vous sera proposé par l’Association des Bout’entrain.  

Dimanche midi, vous pourrez profiter d’un repas dans la salle des fêtes : salade de cous farcis, jambon 

braisé, frites maison, Roquefort, dessert glacé et gâteau à la broche. 

Durant l’après-midi, une multitude d’activités vous seront proposées : représentation du spectacle des 

Clavelous, concours amical de pétanque, initiation au Molkky et au Spikeball, jeux gonflables pour enfants, 

maquillage… A l’heure de l’apéro, c’est Zico qui vous fera chanter et danser. 

Au menu du soir, vous pourrez déguster une truffade avec du veau d’Aveyron cuit au barbecue, du fromage 

et un dessert. Il sera alors l’heure de se mettre en piste et de danser au rythme de Gilles Saby et son 

orchestre.  

Toute l’équipe du Comité est donc prête à vous accueillir pour ces deux journées de festivités et de 

convivialité. 

 

Grillée des châtaignes  

 

Suite au succès rencontré par la dernière édition, la grillée des 

châtaignes sera de retour le dimanche 20 octobre 2024 sur la place de 

l’église de Tauriac-de-Naucelle. Une ambiance chaleureuse et 

conviviale vous y attend.  

 

 

 

 

Chasse 

La Diane du Viaur /Bilan de la saison 2023-2024 

Gibier prélevé : 31 chevreuils/ 3 cerfs/10 renards/ 26 sangliers 

Nous remercions : 

• Les convives et bénévoles ainsi que les propriétaires venus au repas de la chasse cette année. 

• Georges Maffre pour sa participation au bureau depuis de nombreuses années ainsi que Francis Faure pour 

ces 3 années à la présidence.   

• la mairie pour son soutien tout au long de l’année. 

• tous, pour nous permettre d’exercer notre activité sur la commune. 

Un appel est lancé aux anciens ou nouveaux résidents de la commune, à nous rejoindre comme chasseur ou 

futur chasseur, vous êtes les bienvenus, notre activité reprendra au 15 août les mercredi, samedi et dimanche 

(La Cabane à la Barraque St Jean) 

Nous souhaitons la bienvenue à Christian Bosc pour son entrée au conseil d’administration. 

 



 

Composition du nouveau bureau : 

Président : Thierry Combes (Photo avec W. Schraen / Président Fédération Nationale) 

Vice-président : Francis Faure  

Trésorier : Olivier Astruc 

Secrétaire et trésorière adjointe : Isabelle Fraysse  

Secrétaire adjoint : Didier Monjales 

Référents Fédération Aveyron : Christian Bosc et Thierry Combes 

Référent Fédération Tarn : Francis Faure 

Garde de la société : Morgan Enjalbert 

Administrateurs : Daniel Salinier, Gérard Espie, Gilles Druilhe. 

 

Date à retenir : 

Repas de la chasse le dimanche 2 mars 2025 à 12h 

L’assemblée générale le dimanche 27 avril 2025 à 10h      

 

 

La St-Hubert 

L'assemblée générale de l'association de chasse de la St Hubert s'est tenue le 02 mai 

à la cabane de chasse chez Mr Fraysse à Bertrazès avec la présence de Mr Jean-Luc 

Tarroux , maire de la commune. Aucun problème n'est à relever concernant le 

fonctionnement de l'association. Depuis plusieurs années, notre association a créé 

une entente entre les chasseurs de St Just, Rulhac et Valence ; comme cela 

fonctionne très bien et qu'ils veulent continuer avec nous, pour la prochaine saison 

nous continuerons ainsi. Pour la saison 2023-2024, il a été tué sur la commune de 

Tauriac : 17 sangliers, 20 chevreuils, 12 renards, 1 cerf et 1 biche. Le repas annuel 

a eu lieu le 06 avril dans une bonne ambiance. Merci à tous !!! A refaire l'année 

prochaine…. Suite à un vote, le conseil d'administration a été élu et le bureau recomposé : Mr Didier Castelbou 

(président), Mr Jacques Bories (vice-président), Mr Jean-Louis Sabathier (trésorier) et Mme Véronique 

Castelbou (secrétaire).  

Merci à Mr Claude Caillan d'avoir présidé cette association pendant 10 ans. Merci à Mr Claude Fraysse de 

nous mettre le local à disposition. 

 

 

Les boules d’argent Saint Martial.  

 

 

1ere partie de saison où les licenciés du club étaient présents sur tous les 

éliminatoires départementaux ainsi que sur les concours officiels d'Aveyron 

du Tarn et Tarn et Garonne avec des bons résultats dont une victoire sur un 

concours avec 106 doublettes. 

 

 

 

-Programme estival :  

➢ Juin : Coupe de France 

➢ Juillet : mondiale la marseillaise, international de Montpellier 

➢ Août : international d'Espalion 

➢ Septembre : championnat des clubs 

➢ Fil rouge juillet / Août : Le club organisera chaque Mercredi soir au Flambadou un 

concours en 3 parties ouvert à tous avec buvette et barbecue (lots à gagner). 

 

 



 

Les « Bout’Entrain » 

 

Depuis l’automne 2023, les Bout’Entrain animent 

la commune. Au gré des mois, différentes activités 

ont été proposées afin de tisser des liens, créer des moments de 

rencontres et partages. 

Un samedi par mois, les membres de l’association participaient à des 

randonnées pour découvrir les paysages de la commune, les hameaux et 

au détour d’un chemin croiser et discuter avec un habitant. Ces 

randonnées ont été orchestrées par Daniel et Martine qui en amont 

arpentaient les sentiers pour bien définir le parcours et ses difficultés 

éventuelles. Ce mois de Juin, à travers une Eco-randonnée, nous avons 

pu mettre en avant notre citoyenneté en alliant nos pas et nos mains pour nettoyer les abords de nos chemins 

et villages. 

 

Le jeudi après-midi, la salle de la 

Baraque St Jean était ouverte par les 

deux Mimi, aux joueurs de cartes ou 

jeux de société. Certains membres nous 

ont fait découvrir des jeux de stratégie, 

et à travers ces soirées ponctuées de 

pizzas et gourmandises sucrées, nous 

avons pu créer des liens et discuter avec nos voisins. 

Lors des vacances de Février et Pâques, deux ateliers ont été proposées par Elisabeth 

et les deux Martine aux enfants de la commune et des enfants en vacances chez leurs 

grands-parents. Masques, loups en Février ont déguisé petits et plus grands, crêpes et 

gaufres ont clôturé cette journée Carnaval. Une chasse au trésor en Avril a permis à 

ces enfants de découvrir à travers des recherches et défis, la poule Martialine qui avait 

bien caché son trésor. Une activité intergénérationnelle où parents et grands-parents 

ont dû eux aussi réfléchir pour résoudre quelques énigmes ! Le trésor étant le goûter, 

il était temps de le trouver ! 

Les habitants de la commune 

ont pu participer à plusieurs 

temps conviviaux préparés 

par Jean-Luc : En février, les 

contes et légendes de notre 

région, agrémentés de vidéos 

de nos paysages environnants 

ou contrées plus lointaines. Et 

dernièrement, en l’église de 

Tauriac, deux chorales dont la 

chorale naucelloise des 100 

vallées. 

 

Cet été, l’association les Bout’Entrain sera présente en association avec le comité d’Animation de Tauriac de 

Naucelle pour régaler les jeunes et moins jeunes lors de la fête votive de St Martial, donnera un coup de main 

à l’AJAL lors des soirées Fêtes et Détours de la lumière sur notre commune, accompagnera la compagnie 

Sputnik dans sa découverte des histoires de nos villages à travers des rencontres avec les habitants, et 



 

organisera début Août une soirée ciné en plein air et ainsi clôturer cette belle année riche en rencontres, 

partages et découvertes. 

 

A la rentrée, lors de l’assemblée générale de notre association, nous pourrons définir ensemble les activités 

ludiques, créatives ou sportives auxquelles vous souhaitez participer et ainsi apporter une nouvelle fois à notre 

commune dynamisme et convivialité. 

 

N’hésitez pas à venir à notre rencontre et suivre notre actualité sur le panneaupocket de la commune. Il règne 

au sein de cette association une bonne entente entre tous les membres, toujours prêts à rendre service et à 

confectionner de bons gâteaux. C’est un réel plaisir de s’y retrouver ! 

 

Nous vous souhaitons un bel été. 

Suivez-nous sur PanneauPocket ou sur « lesboutentrain12800@gmail.com ». 

 

 

 

Vœux et apéritif nouveaux arrivants 

 
 

 

Beau moment de partage que ce rendez-vous annuel de la présentation des Vœux et de la rencontre des 

nouveaux habitants de la commune. 

Après une introduction par JL. Tarroux, la présentation de chaque conseiller et de leurs attributions, la 

présentation des associations, est ensuite venu le moment où chaque nouvelle famille s’est présentée 

brièvement. 

Un focus particulier cette année a été fait pour l’association les « Bout ‘entrain’ et leur envie de faire 

participer le plus grand nombre d’entre nous à leurs activités.  

 

 

 



 

 

 

 

 

 
 

  



 

Repas des Ainés 

 

  

 

 

 

  

 

 

Pour la troisième année, ce fut une belle 

réussite. Plus de soixante personnes avaient 

répondu à l’invitation. 

Préparé par Anaïs et Cathy, servi par les 

membres du Conseil Municipal (tous aux petits 

soins pour nos aînés), le repas (bœuf 

bourguignon et bûches maison) a titillé les 

papilles de tous. 

  

  



 

Brèves 

 

Voirie  

 

Au programme cette année : 

 

- la 2ème phase de la route de La Baraque St-Jean avec la création d’un 

caniveau béton sous Cabrespines (photo de gauche). Simplification pour 

l’évacuation de l’eau mais aussi augmentation de l’espace de croisement, 

- la route de Masmajou,  

- le chemin de la Forge dans sa partie en 

vis-à-vis du local des chasseurs. 

- passage de Lagarrigue 

(agrandissement du carrefour / photo de 

droite). 

 

 

Aménagements Salle des Fêtes 

 

Extérieur 

Rafraichissement du parterre devant la Salle des 

Fêtes avec l’utilisation de la pouzzolane 

récupérée dans le système de filtration de la 

station d’épuration de Pomeyrols. 

 

Cuisine 

Nouvel équipement dans la cuisine avec l’achat 

d’une chambre froide. 

 

 

 

Rangement 

Réalisation d’une caisse de rangement pour la machine à laver les sols.   

 

 

Salle du Conseil  

De nouveaux rideaux et un isoloir aux normes PMR (personne à mobilité réduite). 

   

 



 

Sécurité dans St-Martial 

Suite aux remontrances du département (suite au passage de la RN88 

en RD888, c’est lui le gestionnaire) et afin d’améliorer la sécurité dans 

la traversée de St-Martial, de nouvelles balises ont été installées pour 

mieux identifier les 3 ilots centraux.  

 

 

 

 

Appartement (Au-dessus de la cantine) 

Ajout de volets roulants « solaires ». 

 

 

 

La Fête des Voisins (Saint Martial coté lotissement les Camélias, La Maurie et La Grèze) 

Une vingtaine de personnes se sont réunies dimanche 2 juin sur l'aire de jeux à côté de l'école, 

autour d'une table bien garnie. Une bonne 

ambiance, une météo clémente, tous les 

ingrédients 

pour une belle journée, qui ne demande 

qu'a être renouvelée l'année prochaine 

 

Merci à la mairie de nous avoir prêté le 

matériel nécessaire pour l'organisation de 

cette journée. 

 

Civisme où es-tu ? 

                             

Impensable de retrouver encore trop souvent des déchets qui n’ont rien à faire sur nos plates-formes de tri ! 

La déchetterie de Naucelle-Gare est là pour les récupérer. 



 

 

Nouvelle incivilité au terrain de foot ! C’est la 2ème fois que des petits c… pénètrent dans 

l’enceinte pour y dégrader la pelouse (qui venait d’être entretenue par Bruno…). 

Ça suffit ! Plainte a été déposée à la gendarmerie de Naucelle 

 

 

Recensement Citoyen 

 

Qui ? 

Tout jeune de nationalité française doit se faire recenser entre la date 

anniversaire de ses 16 ans et la fin du 3ème mois suivant. Le 

recensement citoyen est une démarche obligatoire et indispensable 

pour la participation à la Journée Défense Citoyenneté (JDC). Il 

permet aussi de pouvoir s’inscrire en auto-école avant 17 ans. 

Comment ? 

Venez à la mairie avec votre carte d’identité et votre livret de famille. 

Rappel des services de l’Etat : Trop de jeunes se font recenser en 

dehors du délai légal et sont pénalisés pour participer à la JDC ! 

 

 

Retour sur des moments forts 

Décembre 2023 / Retour du dernier vitrail restauré (Eglise de Tauriac) 

 

 

Après une longue procédure avec l’assureur et le changement d’artisan (le premier 

ayant quitté l’Aveyron sans laisser d’adresse…), nos vitraux dégradés ont enfin 

retrouvé leur place. Merci à Mme Bommé (Vitrailliste à Compolibat) d’avoir 

brillamment relevé le défi. 

 

 

 

 

 

Janvier / Réunion de l’Association des Maires Ruranx (Photo de couverture) 

 

C’est notre commune qui avait été choisie par le bureau aveyronnais de l’AMR pour une réunion de secteur 

le 31 janvier. En présence de Christophe Bernié (Bertholène) son président et de Mme Christiane Marfin 

(Trésorière et Maire de St-Chély d’Aubrac) et animée par Céline Potel (Chargée du développement des 

associations des maires ruraux d’Occitanie). 

 

De nombreux thèmes liés à la ruralité et aux finances des petites communes ont été abordés. L’AMR12 sera 

le relais pour faire remonter au niveau national les difficultés du terrain. 

 



 

Janvier / Manifestation du monde agricole 

 

 

 

Durant les premiers jours de manifestation, nos 

agriculteurs étaient les seuls en Aveyron à exprimer leur 

colère. 

 

Durant une semaine ils ont tenu ce lieu stratégique dans 

une ambiance bon enfant. 

 

 

 

 

Avril-Mai / Exposition Archives Départementales du Tarn 

 

Belle exposition aux Archives Départementales du Tarn sur le Viaduc du Viaur. Une quarantaine de 

documents sur la centaine disponible ont été installés (Propriété d’Yvon Velot notre contact en Chine).  

 

Organisée par R. Azam 

(VVV) et inaugurée par la 

Vice-Présidente du 

Département (Mme     Eva 

Géraud) en présence de B. 

Ravailhe (Tanus) et JL. 

Tarroux (Tauriac de 

Naucelle). 

 

 

 

 

Son succès a incité les Archives Départementales à prolonger l’expo jusqu’au 30 mai. 

 

   
Magnifique 1ère maquette réalisée par P. Bodin et offerte à G. Angles (C’est Charlette Fraysse qui a bien 

voulu nous la prêter). 

 

 

 

 

Pour visualiser le film sur la reconstitution de la construction du Viaduc en 3D réalisé 

pendant l’exposition, flashez le QR code ci-contre.  

 

 

 



 

Juin/ Départ de Marylène et Claude 

 

 

Beaucoup d’émotion mais aussi de convivialité en cette soirée du 16 mai 

pour dire aurevoir à Marylène et Claude. Parfaitement intégrés, leur 

engagement et leur gentillesse faisaient l’unanimité. Ils vont nous manquer 

mais l’appel de leur région d’origine a été plus fort et nous leur souhaitons 

de redémarrer cette nouvelle vie avec sérénité (et peut-être une pointe de 

nostalgie en pensant aux relations d’amitié et de confiance que l’on avait 

nouées entre nous). 

 

 

Sachez que nous ne vous oublierons pas…et revenez nous voir, nous vous accueillerons avec beaucoup de 

plaisir. 

 

Juin / Concert à Tauriac 

  

Soirée festive le 1er juin en l’église de Tauriac. L’écho des Cent 

vallées à animé la 1ère partie de la soirée. Le concert des talentueux 

choristes naucellois, sous la direction de Valérie Devals a su 

conquérir le public en interprétant les grands classiques de la 

chanson française. 

 

 La seconde partie de la soirée animée par la chorale « Trad en 4 

D » dont le répertoire en langue occitane reprend des chants 

traditionnels de la culture occitane mais aussi du répertoire « Los de Nadau ». La soirée s’est clôturée par « Se 

canto » chanté par les 2 chorales et le public enthousiaste. Une fort belle ambiance pour cette soirée organisée 

par les biens nommés « Bout’entrain ». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Réunion Publique 
 

Le maire de Tauriac, Jean-Luc Tarroux, et son conseil municipal 

organisaient à la salle des fêtes de Saint Martial une réunion publique 

sur la taxe d’assainissement. Déjà, les élus ont effectué auprès des 

principaux concernés un travail de pédagogie. Car depuis 2002, les 107 

abonnés, raccordés au réseau collectif, soit environ la moitié de la 

population communale ne payent pas de taxe d’assainissement. Une 

particularité qui dure depuis trop longtemps pour les services de l’état. 

C’est à ce jour la seule commune du Pays Ségali qui est dans cette 

configuration. Une configuration qu’il est aujourd’hui nécessaire de 

mettre en cohérence avec les autres communes de l’EPCI pour 2025. 

Pourquoi ? Le conseil donnait une explication très cohérente sur le sujet. Au premier janvier 2026, le Pays 

Ségali devra intégrer cette compétence et en fixer les modalités. Avant de prendre une délibération finale sur 

le sujet, les conseillers devraient s’accorder sur un prix moyen pour 2025. Avec l’appui, de l’analyse réalisée 

par « Epage Viaur », le prix moyen de 2025 devrait avoisiner, les 100 € pour la Part Fixe et 1,25 € / par m3 

d’eau consommée (part variable). La participation aux frais de raccordement (pour une nouvelle construction), 

qui participent au financement de l’assainissement collectif devrait avoisiner les 2000 €. Quoiqu’il en soit, un 

important travail effectué par le maire, les élus et l’agent technique, a pu démontrer que les stations de la 

commune ont une capacité d’absorption adaptée et un état général correct mais demandent une maintenance 

régulière. Un sujet important qui n’a pas recueilli une audience record à la salle des fêtes, mais à chaque 

question posée, une réponse a été fournie. 

 

Animations Eté 2024 

Fête et Détours de la Lumière, évènement AJAL 

 

Le mardi 30 juillet l’AJAL, à l’occasion de leur évènement Fête et Détours de la Lumière, fera escale chez 

nous. Dans le magnifique cadre de la Halte Paul Bodin, l’AJAL vous donne rendez-vous pour découvrir 

l’artiste BARCELLA (la première partie sera animée par un artiste local). 

Des prestataires locaux (Eric, Thierry, Cécile) gèreront la partie restauration et la buvette sera tenue par l’Ajal. 

→ Infos à venir sur le site de l’AJAL ainsi que sur PanneauPocket 

Merci donc à Basile et à son équipe pour la confiance et pour avoir choisi notre 

commune pour faire escale.   

 

Le dimanche 4 août, ce sera une séance de cinéma en plein air au terrain de foot 

(Restauration rapide sur place). Au programme « Le Grand Bal » film 

documentaire. Chaque été, plus de deux mille personnes affluent de toute l'Europe 

dans un coin de campagne française. Pendant sept jours et huit nuits, ils dansent 

encore et encore, perdent la notion du temps, bravent leurs fatigues et leurs corps. 

Ça tourne, ça rit, ça virevolte, ça pleure, ça chante et la vie pulse. 

 

Itinérances en Pays Ségali 

L'Agence de Labellisation des lieux uniques de Rencontre par la compagnie SPUTNIK 

lance l'itinérance "Rencontres en Pays Ségali" de mai à septembre 2024. Une itinérance – 

à vélo - de 300km en 60 jours sur les 23 communes de Pays Ségali.  

Des escales dans chaque village pour partir à la rencontre des habitantes et habitants du 

territoire. 

 

     Itinérance 5 : 

        22 au 23 août : Naucelle                         

        23 au 25 août : St-Martial 

        25 au 26 août : Tauriac de Naucelle  

     

 26 au 27 août : Lavernhe 

    27 au 29 août : Crespin 

    29 au 31 août : Cabanés (Banquet le 31) 

 



 

Souvenirs … 

Ecole de La Baraque St-Jean 1969 (Photo présentée dans le Bulletin n°8) 

Joëlle Rey, Françoise Bonneviale, 

  Yves Espie, Sylvie Druilhe, Nelly Tarroux, Odile Douziech  

Philippe Lacroix, Bruno Druilhe  

 Christian Espie, Maryse Douziech, Françoise Géniez, Christian Bosc 
 

Ecole de La Baraque St-Jean 1970 (Photo présentée dans le Bulletin n°8) 

Sylvie Druilhe, Joëlle Rey, Nelly Tarroux, Françoise Bonneviale 

Philippe Lacroix, Bruno Druilhe, Yves Espie, Françoise Géniez, (Institutrice Mme Janine Cierco) 

Maryse Douziech, Didier Monjales, Véronique Bosc, Sylvie Espie 

 

 

Ecole de Saint-Martial 1955 

 

Les reconnaissez-vous ? Réponse dans le Bulletin municipal n° 10. 

 

 

 

 



 

Etat Civil 

Naissances 2024  
- Iris, Olivia Hjorth Castes le 11 décembre 2023. 

- Oléna, Mila Denys le 1er avril 2024. 
 

Mariage et Pacs  

                                     
 

Mariage de Jacqueline Lefevre et Jean-Michel 

Dufour le 28 mai 2024. 

 

 

Une charmante attention pour notre secrétaire. 

 

 

 

 

Pacs de Martine Maffre et Jean-Michel Poteau le 28 mai. 

 

 

 

 
Pacs de Mathilde Montès et Tatiana Nogueiro Carvalho le 23 mai. 

 

 

 
 

 

Pacs d’Edwige Péchalrieu et David Drencian le 9 février 2024. 
 

 

 

  
Monsieur le maire et son conseil municipal, adressent leurs vœux de bonheur aux nouveaux mariés et 

pacsés. 
 

 

Décès 2024 : 
 

Sur la commune 

 Christophe Castelbou le 1er janvier 2024. 

 Raymonde Espie née Barrès le 18 février 2024. 

Elie Dalmières le 10 mars 2024. 

Frayssinet Michèle née Souyri le 1er juin 2024 

 
 

Hors commune 

Claude Sarrazin le 19 décembre 2023. 

 Charlette Routaboul (née Boissière) le 25 février 2024 

Yvonne Chantreau (Veuve d’H. Flottes) le 10 mai 2024 

Zoé Marty née Jammes le 10 mai 2024. 

 
 

Monsieur le maire et son conseil municipal présentent leurs sincères condoléances aux familles. 



 

Nouveaux arrivants 

- Pascal Duplay : Apt n°1, La Baraque St-Jean, 158 route de Pampelonne. 

- Brigitte Miquel et Frédéric Legrain, 2122 Route d’Argent, Cros. 

- Audrey Cartaillac et Guillaume Alves, 86 chemin de Garrigues, Garrigues. 

- Estelle Condamine, 27 Place de l’Eglise (Apt n°2), Saint-Martial. 

 

 

 

Parcours professionnel 

Fière d'être agricultrice et de rester sur ma commune ! 

Je m'appelle Océane CASTELBOU, j'ai 21 ans et je suis installée sur l'exploitation familiale dans le hameau 

de Mader en production ovin lait bio. Depuis le 1er Janvier 2024, je suis installée avec ma maman à la suite 

du départ à la retraite de mon papa. On est en GAEC, sur une structure qui compte en moyenne 400 ovins. 

Notre lait est livré à la coopérative Aveyron Brebis Bio. Certains fromagers collectent le lait directement à la 

ferme tels que : Terre fromagère, La ferme de la Hulotte, Fromagerie de la Ginestarié etc… 

Depuis toute petite je rêvais de travailler dans le secteur agricole. Mon père ayant des bovins allaitants, ce 

milieu m’effrayait un peu… C’est en 2017, que mes parents se sont lancés dans ce projet fou : changement de 

production de bovin allaitant à ovin lait. 

 Si j’en suis là aujourd’hui c’est grâce à eux et j’en suis très reconnaissante. 

J’ai effectué un BAC PRO CGEA au sein du lycée La Roque (12) et j’ai poursuivi mes études par un BTS 

ACSE au sein du CFPPA de Marvejols (48). 

Le GAEC DE LA BREBIS BIO est dirigé par Océane et Véronique CASTELBOU. 

Je suis fière de reprendre ce patrimoine qui perdure depuis 4 générations et de casser le code de l’exploitation 

qui se transmettait depuis toujours de père en fils. 

 

 

 

 

 
 
 
 
 



 
 

Te’n vau contar una 

D’après une histoire racontée par Paul Moysset. Les personnages ont réellement existé mais sont 

affublés de sobriquets (d’époque).  

La tapette du Maître 

A quelques temps de là, ce fût dans le couloir qu’une tapette à souris du Maître disparut. L’instituteur 

pas dupe demanda aux élèves, quel qu’il fût, de bien vouloir la rapporter. 

Comme P’Plou, il eut des soupçons qui lui furent confirmés par les élèves. Alors, il demanda à Paput 

après l’avoir sévèrement réprimandé et traité même de « Petit voyou » de ramener la tapette et 

adressa même un mot écrit à ses parents par l’intermédiaire de sa sœur. 

La réponse de la famille fut sans appel ; Arvebou avait pris seulement un objet que le maître avait 

jeté. Il aurait ramené la tapette si le Maître avec brutalité ne l’avait pas traite de « Voyou » 

L’instituteur, comme P’Plou de sa trompette, dut faire le deuil de sa tapette. 

 

Les lapereaux de Cabecot 

 

Pour les larcins sans importance, on n’allait pas faire de procès et Arvenou continua ses méfaits. 

Chemin faisant en allant à l’école Paput passait devant le poulailler de Cabecot où celui-ci élevait 

quelques poules et lapins. Cabecot n’était autre qu’un retraité parisien, réfugié qui occupait la 

maison de son beau-frère Tistou à La Baraque. Il s’aperçut un jour que trois lapereaux sur six avaient 

disparu et prit la précaution de bien vérifier leur cage, ce qui n’empêcha pas les trois autres de 

disparaitre le surlendemain, la lapine étant toujours là.  

Pour le moins inquiet, il se posait des questions…et la disparition soudaine de ses lapereaux était 

assez énigmatique. 

C’est en discutant avec des écoliers au retour de leur classe le soir qu’il connut bien des choses qui 

se passaient à l’école. Il apprit que Simon de Pierrou, son voisin, avait acheté d’abord trois lapereaux 

à Paput. 90 centimes le prix d’un cahier qu’il devait payer à l’instituteur depuis fort longtemps. Qu’il 

en avait vendu trois autres le surlendemain à Léon de Redounde pour le même prix pour acheter des 

billes à un copain.  

Ainsi informé Cabecot s’en fut voir Simon, son voisin, pour constater que ses lapereaux étaient bien 

les siens. L’énigme était enfin levée. Dès le lendemain Cabecot se rendit à l’école voir Léon qui lui 

confirma avoir acheté trois lapereaux à Paput. Il informa le maître M. Campergue de ce qui se 

passait. Les trois élèves Simon, Léon et Paput furent interrogés par le maître en présence de Cabecot : 

Simon et L éon acceptèrent de lui restituer les lapereaux. Paput refusa de les rembourser sous 

prétexte que c’était des lapins sauvages ou égarés qu’un prédateur aurait pu dévorer et que Cabecot 

n’aurait jamais retrouvés. 

On en était là quand le lendemain par hasard, les gendarmes et Cabecot se trouvèrent au carrefour 

de La Baraque quand Arvenou passa. Alors Cabecot de lui dire, pour lui faire peur, « Te vois les 

gendarmes ils sont là pour te prendre voleur que tu es !». 

 Le Paput s’enfuit à toutes jambes dire à son père que les gendarmes étaient venus le chercher. Le 

père déjà informé de tout ce qui se passait s’en fût voir Cabecot pour lui dire : « Grace à mon fils tu 

as retrouvé tes lapins, sois lui reconnaissant de les avoir sauvés ». Et l’on en resta là. Si ce n’est que 

Cabécot reconnaissant lui, rendit à Léon et Simon de Pierrou, à chacun leurs 90 sous. 
 

 

 



 

Dernières infos… 

Nouvel artisan sur la commune : Laurene Dufour (Prothésiste ongulaire). 240 Impasse du lotissement de la 

Plaine / 06.47.84.68.51 / Facebook : Nail Lady 

 

Nouvelle entreprise sur la commune : Résin’al (Revêtements décoratifs, maçonnerie), 140 Route du Viaduc 

du Viaur, Saint-Martial. 

 

Avancement des projets 2024 : 

Signature vente terrain zone artisanale : Jeudi 26 juin 

 

RD888 : La chaussée dans la traversée de notre commune ainsi que la chaussée de l’échangeur de La Baraque 

ST-Jean doivent être refaites durant l’été. Nous allons en profiter pour améliorer la sécurité dans St-Martial 

(Plus d’infos dans le BM n°10). 

 

 

 

 

 

Comité de rédaction : Bernadette, Cathy, Colette, Vanessa et Jean-Luc 


